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１ 実施概要 

   令和 6 年 11 ⽉ 6 ⽇（⽔）から 11 ⽇（⽉）まで、国⽴駅南⼝駅前広場整備の社会実験と駅前報告
会を実施した。社会実験は、全 3 回のくにたちえきひろ⼤学ワークショップの結果を踏まえて、東
⻄広場、東⻄歩道及び富⼠⾒通り側歩道の各５箇所にファニチャーを設置した。社会実験に対する
意⾒等は、ファニチャーに直接書き込みができる形式とした。東⻄広場のファニチャーについて
は、11 ⽉ 26 ⽇（⽕）まで設置を延⻑した。 
 駅前報告会は、設計⽅針（素案）、計画イメージ（素案）、また計画イメージに対するシール投票
のパネルを掲⽰し、検討状況の周知を⾏った。11 ⽉ 9 ⽇（⼟）及び 10 ⽇（⽇）は、設計チームよ
り設計⽅針（素案）及び計画イメージ（素案）についてプレゼンテーションを⾏い、フリーコーヒ
ーを配布して、滞留を促すなどの⼯夫を⾏った。 

２ 駅前報告会 

  展⽰パネルは合計３枚掲⽰した。１枚⽬は設計⽅針（素案）及び計画イメージ（素案）、２枚⽬は計
画イメージ（素案）へのシール投票⽤、３枚⽬はワークショップの結果や今回の社会実験紹介⽤のパ
ネルとした。掲⽰は⽊製の掲⽰⽤ツールを使⽤し、カウンターには直接意⾒が書き込めるような設え
とした。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◀ パネル１枚⽬｜設計⽅針(素案) 
及び計画イメージ(素案) 

社会実験「花壇カウンター」 社会実験「植栽テーブル」 

夜間も賑わうラウンドテーブル 

◀ パネル２枚⽬｜計画イメージ 
(素案)へのシール投票⽤ 
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３ 社会実験 

   社会実験は前述のとおり、東⻄広場、東⻄歩道、富⼠⾒通り側の歩道にそれぞれ合計５箇所、ファ
ニチャーを設置した。各ファニチャーは、くにたちえきひろ⼤学のワークショップの中でいただい
たアイデアを踏まえて検討を⾏った。ファニチャーに直接意⾒が書き込める形式にした。 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

▲ プレゼンテーションの様⼦ ▲ パネルの説明対応の様⼦ ▲ シール投票の様⼦ 

▲ ラウンドテーブル ▲ バス停本棚 ▲ 芝⽣ベンチ 

◀ パネル３枚⽬｜ワークショッ 
プの結果及び社会実験の紹介 
 

▲ 植栽テーブル ▲ 花壇カウンター ▲ 夜間の書き込みの様⼦ 
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▲ 全体配置計画 
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４ アンケート結果等のまとめ 

駅前報告会、社会実験においては、以下の⼿法で市⺠意⾒の収集を⾏った。それぞれの意⾒収集の
結果についてまとめる。 

 意⾒の収集⽅法 ⽬的 
1 Web アンケート ・設計⽅針(素案)への共感度を確認 

・設計⽅針(素案)への⾃由意⾒収集 
2 シール投票 ・計画イメージ(素案)において共感度の⾼い活動の確認 
3 パネルカウンター 

への書き込み 
・設計⽅針(素案)への⾃由意⾒収集 
・計画イメージ(素案)への⾃由意⾒収集 
・駅前広場でやってみたいことの新規アイデア収集 

4 ファニチャーへの 
書き込み 

・ファニチャーへの感想や⾃由意⾒の収集 

 (1) Web アンケート 
  ・実施期間：2024 年 11 ⽉ 6 ⽇（⽔）〜11 ⽇（⽉） 

・実施概要：設計⽅針(素案)における全体⽅針の５項⽬のうち、共感する項⽬、⼤切にしたい項⽬
にすべてチェックいただき、設計⽅針(素案)について⾃由意⾒を書き込んでいただく。また、そ
の他駅前広場整備に期待することを⾃由に書き込んでいただく。 

・回答件数：17 件（回答の年齢幅は 20〜70代以上と広く、13件が国⽴市内在住であった）⾃由記
述については、設計⽅針(素案)への意⾒と、その他期待することの内容にあまり差がなく、直接
的に設計⽅針(素案)に対する意⾒はなかった。 

［集計結果］ 

① 設計⽅針(素案)の全体⽅針の５項⽬のうち、⼤切にしたい項⽬、共感する項⽬ 

全体⽅針の５項⽬ 件数 
・みどりや⼈の空間を増やし、憩いやにぎわいが⽣まれ、⼈や⽣き物が多様でゆっくりと
過ごせる広場とします。 

14 

・⼤学町として成⻑してきたまちの歴史や⽂化を継承します 13 
・⼈の動線、緑、⽣き物のネットワークやにぎわいが周囲につながり、まちの回遊性を⾼

める広場とします 
10 

・時間帯や季節による多様な使われ⽅、イベントや災害時利⽤などにも柔軟に対応できる
広場とします。 

11 

・ソーシャルインクルージョンの考え⽅に基づき、様々な⼈に使いやすいユニバーサルデ
ザインの広場とします。 

10 

        ５つの全体⽅針のうち、⼀番共感する、⼤切にしたいと回答が多かったのは「みどりや⼈の空間
を増やし、憩いやにぎわいが⽣まれ、⼈や⽣き物が多様でゆっくりと過ごせる広場とします」であ
った。その他の項⽬も⼤きな差はなく、全体的に共感する、⼤切にしたいという結果であった。 



 6 

② 設計⽅針(素案)への⾃由意⾒まとめ 

●国⽴駅前だけでなく、市全体の視点でまちづくりを進めてほしい 
    ・国⽴町の当時の歴史例えば⾕保地域と国⽴駅前地域の対⽴軸の問題なども含めて、国⽴駅前だ

けでなく国⽴市全体としてどのように解決していくか考え今後の国⽴駅周辺整備を進めてほ
しい。 

●⼈だけでなく、すべての⽣物にとって集まりたいと思える広場空間であってほしい 

●緑に包まれた空間の演出、森を思わせるような空間を実現してほしい 

●夜でも⼼地よく過ごせる空間がほしい 

●⾃転⾞動線にも配慮してほしい 
・現状駅ロータリーの周辺は⾃転⾞がどう通るのが正解なのかわからなくて歩道へ進出しがちな

ので、⾃動⾞だけでなく⾃転⾞についても何らかの考慮があるとうれしい気がしました 
・動線を考えてほしい 

●⾼齢者や⾞椅⼦利⽤者のため、路⾯の傾斜など安全⾯に配慮した改善をしてほしい 
・路線バスへの乗降性改善はいいと思いますが、現状のように路⾯が外側に傾斜（カント）して

いると、お年寄り（杖使⽤）や⾞いすの乗降の際、傾斜がきつくなり不安定になるので、カン
トの修正も必要かと思います。また、バスからスロープ板使⽤時の⻑さ、リフト付きの場合の
⾞いす取り回しにもご注意ください。 

●交通体系を整理し、駅前広場の使い⽅の幅を広げていってほしい 
・まずは交通体系を整理することが必要かと思います。ファーストステップとしては、素案が現

実的かと思いました。次に、⾃家⽤⾞は排除して、タクシーを含む公共交通のみの出⼊りにし、
最終的にはバスのみの出⼊り、しかも⼤学通り⽅向のみの出⼊りにすると、駅前の使い⽅が広
がると思いました。 

●円形公園は噴⽔の広場としてほしい 
・円形公園の中⼼は⽮川上公園にあるような噴⽔の広場として欲しい。また上⾯から⾒た時の国

⽴市徽章（梅の花）の形状は現状維持し既存樹の梅は伐採しないで継承して欲しい。 

●無料駐輪場を国⽴駅周辺につくってほしい 
・ちょこっと駐輪場（無料）を国⽴駅周辺に作ってほしい 

③ その他国⽴駅前広場整備に期待すること 

●⽇常的に使いやすい駅前広場にしてほしい 
・仮設什器もイベント感があっていいけれど、⽇常的に使いやすい駅前広場を望みます。がんば

ってください。 

●設計趣旨に賛同し、感謝したい 
・国⽴駅前の「核」である円形広場の丁寧な空間づくりに、時間とエネルギーを費やしてくださ

い。建設時の理念と空間性を継承するという設計趣旨に賛同し、感謝します。 

●⼤学通りにも波及するような計画もあると良い 
・さらに先の話になるが国⽴駅前広場が起点となることで、⼤学通り等に波及するような計画も
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あると良い 

    ●⻄側横断歩道がわたりにくいので解決してほしい 
・国⽴駅南⼝の⻄側横断歩道（サンドラッグ前）がとても渡りにくいので、早めに解決してほし

い。また桜の樹も⼤切ですが、サンドラッグ前からローソンにかけての道は狭いのに⼈通りが
多いので整備してほしい。 

●危険がないようにしてほしい 

●多様性のあるイベント（⾝障者主催など）を増やしてほしい 

●オープンカフェを増やしていきたい 
・ヨーロッパでフランスのシャンゼリゼ通りのように、オープンカフェを駅前広場から⼤学通り
沿いに増やして⾏きたい。 

      ●円形公園を桜の季節に有効活⽤したい 
・旧駅舎前ロータリー公園、桜の季節に有効活⽤ 

●市⺠の関わり合いを施⼯の前から組み込んでほしい 
・市⺠の関わり合いを、施⼯の段階から組み込んでほしい。（100 年まで⾒据えるなら施⼯の段階

で未来に対してタイムカプセルを埋めたりしても⾯⽩いかもしれない） 

●駅を出た瞬間に緑の衝撃があると良い 

●落ち葉の季節、北⼝広場の清掃をしてほしい 

 
   webアンケート⾃由意⾒のまとめ 

    ・⾃由意⾒については、設問によって回答の内容にあまり差がなかったが、安全⾯への配慮に
関する項⽬や緑に関わる内容のものがあり、安全⾯への配慮についてはカントやバスからス
ロープ板使⽤時の⻑さ、リフト付きの場合の⾞いす取り回しなど、具体的な意⾒もあった。 

    ・また、施⼯前から市⺠の関わり合いを組み込んでほしいという意⾒については、くにたちえ
きひろ⼤学の実施内容も含めて、今後検討を進めていけると良い。 
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 (2) シール投票 
  ・実施期間：2024 年 11 ⽉ 6 ⽇（⽔）〜11 ⽇（⽉） 

・実施概要：計画イメージ(素案)の、各場所におけ
る活動イメージに対して、興味・関⼼があるもの
に対して１⼈あたりシール３枚を配布し、投票し
ていただいた。３枚のシールのうち⼀番興味・関
⼼があるものは橙、次点を⻩⾊のシールとした。 

・回答件数：橙 441 枚、⻩⾊ 849 枚 

［集計結果］ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

▲ シール投票⽤パネル 
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   シール投票のまとめ 

    ・橙のシールが⼀番多かった項⽬は⻄側広場の「⾼架駅舎前ステージでシネマ上映」、次いで
東側広場の「誰もが排除されず使いやすい倉庫・トイレ」であった。円形公園での「みんな
で盆踊り」や、⻄側広場の「マルシェ」、東側広場の「キッチンカー」もシールが多く貼られ
ていた。 

    ・⻩⾊のシールが⼀番多かった項⽬は円形公園の「⼀時的にロータリーを広場にしてみんなで
盆踊り」、次いで東側歩道の「段差がなく広く誰もが通りやすい通路」であった。 

    ・橙のシールは、円形公園、東⻄広場に多く貼られている傾向があり、東⻄歩道などについて
は安全に通れることを前提に、⻘空図書館やコーヒーブレイクなど、落ち着いた滞留空間の
ニーズが読み取れた。 

 

 (3) パネルカウンターへの書き込み 
  ・実施期間：2024 年 11 ⽉ 6 ⽇（⽔）〜11 ⽇（⽉） 

・実施概要：設計⽅針（素案）、計画イメージ（素案）や、駅前広場
でやってみたいこと（シール投票⽤パネルの選択肢にはないアク
ティビティのアイデア）について、パネル展⽰⽤のカウンターに、
直接意⾒を書き込んでいただいた。 

・回答件数：62件（ただし、イラストや関係のない書き込みを除く） 

 

① 設計⽅針（素案）について 

「全体⽅針」に関する意⾒ 
●駅前だけでなく、まち全体のことも視野に⼊れた計画を考えてほしい 

・⾃由研究で国⽴のパン屋について調べたことがあるのですが、調べた理由は国⽴では駅前だ
けにとても⼈が集まってしまっているけれど、いろんなところにいいお店などがたくさんあ
るからです。だから駅前を活性化させると、そっちに⼈が⾏きにくくなり、本当の国⽴が失わ
れます。それが怖いので、そちらも考えてほしい 

「景観のデザイン」に関する意⾒ 
●周辺景観との調和を意識し、⼯夫してほしい 

・nonowaサウス？（新しくできた nonowa）の新築感が私は苦⼿。国⽴にあっていないから、
⼯夫してほしい 

「広場のデザイン」に関する意⾒ 
●円形公園に遊具があると良い 

・円形公園に遊具を出してほしい。特にブランコがほしい 
「共創のデザイン」に関する意⾒ 
●ゴミ広いのボランティアの⼈を増やしたい 

・天下市のポイ捨てのゴミを拾うボランティアの⼈をもっと増やす 

▲ 実際の書き込み 
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「交通のデザイン」に関する意⾒ 
●⼦どもたちが安全に通れるよう、マイカー規制をしてほしい 

・⼦育て施設ができて、⼩さい⼦どもたちが安全に通れるよう、マイカー規制をして業務⽤以
外の通⾏を制限してほしい。現在は通り抜け、ウラ道として使⽤している⾞が多く、スピード
が出ている⾞が多い。⼦育てしている⾝として、危険だと感じる。 

●送迎⽤の⾞両のことも配慮してほしい 
・家族、親族の送迎に⾃家⽤⾞を使うのですが、このことに関する取り組みがない 

「環境のデザイン」に関する意⾒ 
●緑の多さを⼤切にしてほしい  

・東京ではめずらしい、「緑の多い市」を利⽤してほしい 
●⻄側広場にみどりの⽇陰を確保してほしい 

・nonowaサウス前にも植栽・街路樹を設けて夏場の⽇陰を確保してほしい 

 

② 計画イメージ（素案）について 
全体的な考え⽅ 
●唯⼀無⼆のまちになってほしい 

・品のある街なので、唯⼀無⼆の街になってほしいです 
東⻄広場に関する意⾒ 
●東側広場に桜の⽊やシンボルツリーを植えてほしい 

・東広場にシンボルとなる針葉樹を⼀本植えてほしい。→クリスマスツリーとしても活⽤ 
 ・東⻄広場に桜の⽊がほしい（⼤学通りからの連続性） 

・丈夫な桜をもっと増やしてほしい 
円形公園に関する意⾒ 
●円形公園に⼊れるようにしてほしい	

・円形公園をできた当時の姿にできないか？できた時の動物などがいた時の姿がとてもすてき
なので、その姿をリアルに知らない⼈は現代で⾒たいと思う	

 ・デザインの優れた歩道橋で中央の円形公園まで渡れるようにできないか	

 ・円形公園に再び渡れるようにしてほしい 
滞留空間のつくり⽅に関する意⾒ 
●孤独でも許容されるような、居⼼地が良いところがほしい 
 ・孤独が許容される公共空間になったらいなと思っています。「グランジャット島の⽇曜の午後」

のように、イベント中⼼の「ハレ」としての場だけでなく、「ケ」としての⽇常の居場所が充
実してほしい 

 ・居⼼地が良いところがほしい 
・もっと⼦ども（11~18歳）が楽しめるところを増やしてほしい	

交通動線に関する意⾒ 
●送迎⾞への配慮をしてほしい 
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 ・送迎の⾞の停⾞を考慮してあげてください 
●屋根をつなげて⾬にぬれずにタクシー乗り場まで⾏けるようにしてほしい 

・コンコースから屋根をつなげて、⾬に濡れずにタクシー乗り場まで⾏けるように 
●⾃動運転化への対応も考えられると良い 

・タクシー、バスの⾃動運転化に対応できるかどうか 
●富⼠⾒通りや旭通りの⼀⽅通⾏などと整合を図っていってほしい 

・富⼠⾒通り、旭通りの⻄向き⼀⽅通⾏化、無電柱化、歩道の拡幅との整合性 
●⼤学通りの歩道を⾃転⾞が⾛れないようにしてほしい 

・⼤学通りの歩道を⾃転⾞が⾛れないようにしてほしい。あのまま⾃転⾞が⾛って旧駅舎周辺
まで⾛られるととても危険 

旧国⽴駅舎に関する意⾒ 
●駅舎東側の屋根の復元を 
●冬は旧駅舎の中が暖かくなってほしい 
樹⽊に関する意⾒ 
●花粉のない⽊にしてほしい 
●銀杏の美しさを宣伝してほしい 

・国⽴の銀杏の美しさを⼀橋祭と合わせて宣伝してほしい 
その他ハードに関する意⾒ 
●街灯を欧州⾵のデザインのものとし、光の⾊を暖⾊にしてほしい 

・街灯を欧州⾵にデザインされたものにし、光の⾊を暖⾊（オレンジ）にしてほしい。⼤学通り
以外も蛍光灯をやめてほしい（南はオレンジになった）。←フランスから輸⼊した意味がない 

●バスシェルターは既製品ではなく、意匠にこだわった独⾃のものにしてほしい	

・バスシェルター等は、既製品ではなく、軽くきれいな意匠としてください（国⽴駅独⾃のも
の）	

●富⼠⾒通りの無電柱化に期待する 
ソフトの取り組みについて 
●イルミネーションとライトアップを拡充してほしい	

・イルミネーションとライトアップの拡充。SNS映えスポットとして 
 

③ 駅前広場でやってみたいこと 
ひろばの役割分担（ゾーニング）について 
●ゾーニングはゆるやかな⽅が良い 

・細かく分けすぎていてもったいない 
 ・明確な区分けじゃなくゆるやかなゾーニングを！  

・⽤途を限定せずフレキシブルに広々とした感じ、開放感がほしい 
 ・それぞれの⽤途（コンセプト）がよく分からなくて、駅前の好⽴地がもったいない 
取り組みアイデア 
●円形公園での盆踊り⼤会 
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●円形公園で紙芝居ができると良い 
●昆⾍ワークショップを年中開催してほしい  

・昆⾍好きの娘のために、昆⾍観察ワークショップを年中開催してほしい。⽇本語・英語どちら
でも利⽤できるとさらによい。Kids Duoや各種英会話スクールが国⽴には多く、イマージョ
ン教育に興味のある家庭は英語での開催回に積極的に参加すると思う 

●シネマ上映会 
 ・シネマ上映会、⽂化的な街というイメージがあって良いと思う。座ってじっくり⾒たい⼈も、

ちょっと⽴ち寄りたいだけの⼈も、気軽に⾜を⽌められる雰囲気だといい 
●毎週末マルシェがある広場にしてほしい 
●バスケットボールやサッカーなどができる器具がほしい 
 ・体操できる場所が欲しい 
 ・サッカーやフットサル教室ができる場所がほしい 
 ・東側広場に鉄棒やバスケットゴールをつけてほしい。若者とスポーツで健康な国⽴へ 
 ・ストレッチ広場などみんなで運動できる安全な遊具や器具があると嬉しい 
●ピアノはもっと⽬⽴つところに置いてほしい 

・グランドピアノをもっと⽬⽴つところに！そこで⾳楽を通して⼈が交流 
●イベントが多いと良い 
円形公園に関する意⾒ 
●円形公園は⽥んぼにしたい 

・ビオトープもいいけど、⽥んぼにしてしまおう 
●円形公園は、⽣物の楽園になると良い 

・円形公園は⽣物の楽園に 
●円形公園を⽇常的に開放してほしい 
 ・円形公園、⼀時的と⾔わず常時開放を 
●円形公園の両側の歩道に噴⽔があると良い 

・円形公園の両側の歩道に噴⽔をつくってほしい。⾼円寺を参考にしてヨーロッパのように 
⼤学通りに関する意⾒ 
●⼤学通りの桜の⽼⽊は植え替えてほしい 

・⼤学通りの桜の⽼⽊は植え替え、危険リスクを減らしてほしい 
●⼤学通りのイルミネーションはオレンジ⾊に戻してほしい 
トイレに関する意⾒ 
●使いやすいトイレがあるとありがたい 

・トイレがあると助かる  
・みんなで使いやすい安全な交番横のトイレ、ありがたいのでぜひ実現してください 

●共有トイレは設置しないでほしい 
 ・絶対にトイレは男⼥別のみ。共有はキケン 
駐輪場に関する意⾒ 
●駐輪場をもっと増やしてほしい 
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・市の駐輪場を増やしてほしい。定期利⽤料⾦（市外の⼈）が⾼すぎる。2000円だと通常 20 ⽇
くらいの出勤でテレワークなど⼊れると都度利⽤の⽅が安くなる。しかし⽀払い機が使いに
くい 

 ・駐輪場をもっと増やしてほしい。⼤学通り沿いの駐輪場は混み合いすぎていて整理もされて
いなくて使いにくいです。買い物に来るのにも少し不便です 

滞留空間の創出に関する意⾒ 
●荷物が置けるテーブル、カウンターや友⼈と話せるベンチがほしい 
 ・ちょっとした荷物が置けるテーブルやカウンターがほしい 
 ・部活帰りや学校帰りに友達と話せるベンチが欲しい 
⾬⽔浸透施設に関する意⾒ 
●円形公園のまわりに⾬⽔をためられる貯⽔施設をつくってほしい 

・⼤⾬のときに⾬⽔をためることができるように円形公園の周りの地下に貯⽔施設をつくる 
その他考え⽅など 
●ホームレスの⽅も楽しめる場所にしてほしい 
 ・ホームレスの⽅も楽しめるといい（休める場所など） 
●現状のままで良い 

 

カウンターへの書き込みのまとめ 

    ・設計⽅針（素案）に対する意⾒については、Web アンケートの結果にもあるように、具体的
な内容について、反対するといった趣旨の意⾒はなかった。全体⽅針や５つのデザインに紐
づく、具体的な取り組みや整備の⽅向性に関する意⾒をいただけた。 

   ・「交通のデザイン」に対する意⾒では、それぞれ１件ずつであったが、送迎⾞について、規制
すべき、逆に配慮をすべき、といった逆の意⾒があった。 

   ・計画イメージ（素案）に関する意⾒としては、「交通動線」に関する意⾒が⼀番数が多かった。
送迎⾞に関すること、また安全性、⾬に濡れずに乗り場まで⾏ける利便性に関する意⾒があ
った。 

    ・その他、具体的なデザインや意匠に関する意⾒として、街灯のデザインや、バスシェルター
のデザインを独⾃のものにしてほしいなど、広場の個性に関する意⾒があった。 

    ・駅前広場でやってみたいことについては、既出のものが多かったが、バスケットボールやフ
ットサルなど、スポーツが実施できるようにしてほしい、といった意⾒があった。球技は安
全⾯確保をどうしていくか、課題が⼤きいが、ストレッチができるなどについては、ソフト
の取り組みとセットで検討していけると良い。 
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 (4) ファニチャーへの書き込み 
  ・実施期間：2024 年 11 ⽉ 6 ⽇（⽔）〜11 ⽇（⽉） 

・実施概要：東⻄広場、東⻄歩道及び富⼠⾒通り側歩道に設置
した５つのファニチャーに、今回の取組に関する意⾒等を直
接書き込んでいただいた。今回の社会実験とは無関係な書き
込みも多数あったが、「意⾒・感想」と「街のこと」で計 650
件以上と、ファニチャーや取り組みに対する書き込みが多く
⾒られた。 

・回答件数：以下のとおり。 

・意⾒のまとめについて：意⾒のまとめについては、⽬視で確認できた、今回の取り組みに関連す
るもののうち、主要なものを抜粋してまとめるものとする。 

［回答件数］ 
  

▲ 実際の書き込み 
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① ラウンドテーブル 

［実際の書き込みと意⾒の分類］ 
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［書き込みのまとめ※］ 

※今回の社会実験に関する意⾒を抜粋して記載 

肯定的な意⾒ 

ファニチャーとしての良さ 

●⾼さ、広さやコンセプトが良い 
 ・良い⾼さ、コンセプトが good 

・広くていい 
・ベンチだけよりも⼤きなテーブルがある⽅が気持ちがのびのびしてすてき 

●丸いテーブルというのが良い 
・丸いテーブルっていうのがいい 
・丸くて⾒栄えが良い 

 ・⾓が丸いと嬉しい（⼦ども向けに） 

居⼼地が良い 

●⽇当たりが良く、暖かくて居⼼地が良い 
・⽇当たりが良くて暖かい 
・疲れた時に⼀息つける 

 ・ゆったり過ごせるのがハッピー 
 ・座り⼼地良い 

・みんなでゆっくりお茶を飲みたい 
 ・今は少し寒いけど春や秋に PCで作業などしたい 

・これから寒くなるけれど広いテーブルがあってちょっと⼀息によい 
・ここで勉強したい 

待ち合わせで使いたい 

●待ち合わせで使いたい 
・待ち合わせの時は椅⼦だけじゃなくこんな机もあったら嬉しい 

 ・待ち合わせなどで使えるし椅⼦だけでなくテーブルもあるからいい 

明かりが良い 

●明かりが良い 
・明かりがほっこりする 
・ライトがうれしいです。 

要望・改善点等 

ファニチャーに関すること 
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●テーブルがドーナツ型になるともっとかわいい 
●テーブルとして使うには⼿が届かないところがあり、⼤きすぎる 

・テーブルとして使うには⼿が届かないところがある 
  ・⼦ども⽤の⼩椅⼦も設置してほしい 
  ・もう少し⼩分けのテーブルだとよいと思う 
  ・もう少し⼩さくつるつるしたテーブルがいい 
 ●経年劣化しにくい家具が良い 

⾵や⾬を凌ぐ⼯夫や滞留しやすさに関すること 

●⾬や⾵のときでもくつろげると良い 
  ・⾬のときでもくつろげると嬉しい 
  ・⾬⾵をしのげる場所になると嬉しい 
  ・⾬をしのげたらいいかも→パラソルを付ける 
  ・冬の⾵を防げる場所がほしい 
  ・寒いから屋根がほしい 

・⽇陰と⾬除けのテラスと椅⼦がほしい 
●⽇陰があると良い 

・⽊陰をつくってほしい 
  ・寒い・暑い⽇は使いづらい 
 ●ベンチがもっとほしい、背もたれがあると良い 
  ・ベンチがもっとほしい。⼦どもとご飯を⾷べたい 
  ・⽊の椅⼦とベンチをたくさん置いてほしい 

 ・背もたれがある椅⼦がいい＋⼤き⽬の 

 テーブルの装飾等雰囲気づくりに関すること 

 ●いろんな⾊のランタンがほしい 
・いろんな⾊のランタンを置くといいかも？ 

●雑貨などを置いて装飾し、国⽴の誇れるスポットにしてほしい 
・置物とか可愛くておしゃれなものや国⽴限定で販売されているものを置くと良いかも。ク

リスマスの時期はツリーを真ん中に置いてほしい 
  ・花を置いたり真ん中にシンボルを置いたりして、国⽴の誇れるスポットにしてほしい 

・クリスマスなどではツリーを真ん中において！ 
・中央に⽊がほしい 

 その他意⾒・要望 

●緑がもう少しほしい 
 ●駅前を明るくしてほしい 
 ●寝そべる場所があると良い 
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ラウンドテーブルへの書き込みのまとめ 

 ・すべてのファニチャーの中で、⼀番書き込みの件数が多かった。 

・ラウンドテーブルについては、肯定的な意⾒として、ゆっくり過ごせる、⽇当たりが良く温か
いなどの意⾒があった。 

 ・⼀⽅で、要望・改善点も多く、⼤きさなどテーブル⾃体の改善、⾬⾵や⽇差しを凌ぐ⼯夫、ま
た装飾など雰囲気づくりなど、滞留を促す⼯夫に関する意⾒が多かった。装飾に関しては、ス
ケールから寂しさを感じる⽅が多くいたからか、⼀定数意⾒があった。 
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② バス停本棚 

［実際の書き込みと意⾒の分類］ 

 

 

［書き込みのまとめ※］ 

※今回の社会実験に関する意⾒を抜粋して記載 

肯定的な意⾒ 

取り組みの⾯⽩さ 

●バス待ちのときに本を読めるのは良い 
・バスを待っているときに本に触れる機会があるのはありがたい 

 ・バスを待ちながら本を読めて嬉しい 
●取り組みが⾯⽩い 
 ・図書室みたいですごい 
 ・⾯⽩い取り組み国⽴サイコー 

要望・改善点等 

運⽤に関すること 

●本は持ち込むことができ、持ち帰りもできると良い 
・本は持ち込み・持ち帰りありがいい 
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・使わなくなった本を置かしてほしい 
●⾬対策が必要 
 ・⾬のときはどうするのか 

・いいと思いますが⾬の⽇や⾵が強い⽇が⼼配。⻑く続くことを祈ります 

本の内容に関すること 

●本のバリエーションを増やしてほしい 
・⼩学校中学年・⾼学年向けの本がほしい 

 ・参考書・旅の本・料理の本・新しい本・図鑑・マンガがほしい 
 ・新しい本があるといい 
 ・図鑑おいてほしいです 

その他意⾒・要望 

●椅⼦までが遠い 
●荷物が置けるテーブルやカウンターがほしい 
 ・ちょっとした荷物置き場が置けるテーブル、カウンターがほしい 

    

バス停本棚への書き込みのまとめ 

 ・バス停本棚は、書き込みができる⾯積も⼤きくなく、意⾒の数も多くなかった。また、無関係
な書き込み「その他」より「意⾒・感想」の⽅が多数であった。 

 ・肯定的な意⾒としては、取り組み⾃体の⾯⽩さや、バス待ちのときに本を読めることについて
良いと書き込んでいるものがあった。 

 ・⼀⽅で、要望、改善点としては運⽤⾯に関することや、⾬⾵のときの対策などに関する意⾒が
あった。 

 ・また、本のバリエーションの改善などの意⾒もあった。 
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③ 芝⽣ベンチ 

［実際の書き込みと意⾒の分類］ 

 
［書き込みのまとめ※］ 

※今回の社会実験に関する意⾒を抜粋して記載 

肯定的な意⾒ 

まちの印象の変化 

●もっと国⽴が好きになった 
●市が公認なのが良い 

居場所としてありがたい 

●０歳のこどもがいるので芝⽣でゴロゴロできる場所があるとありがたい 
●居場所が増えてうれしい 

芝⽣の居⼼地の良さ 

●芝⽣は座り⼼地が良く気持ちが良い 
 ・意外とお尻がきもちいいし冷たくなくて⼼地いい。固い椅⼦は冷える 
 ・ちょっと恥ずかしいけどあったかくてステキ 

・芝⽣が good 
 ・服についたりしないのでいい（⼈⼯芝だから） 
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・ピクニックに⾏った感覚 
・気持ちいい 

 ・とても⼼地よかった 

ファニチャーとしての良さ 

●⾼さがいつもと違い、新鮮で眺めが良い 
・いつもと⽬線が違って新鮮 

 ・眺めがいい 

要望・改善点等 

場所の「ゆとり」に関すること 

●何⼈かでゆったり座ったりなにかできるようなデザインだと良い 
・何⼈かでもう少しゆったり座ったりそれぞれ何かできたりするデザインだとうれしい 

居⼼地に関すること 

●ちょっとざらざらして痛い 
●机があると良い 
●低い 

・ちょっと低い 
・低いと思った 

 ・腰が痛い 
●夜は冷たい 

⾬対策に関すること 

●⾬が⼼配 

    

芝⽣ベンチへの書き込みのまとめ 

  ・５箇所のファニチャーのうち、⼀番書き込みの数が少なかった。また、無関係な書き込み「そ
の他」より「意⾒・感想」の⽅が多数であった。 

  ・肯定的な意⾒、特に居⼼地に関する意⾒が多く、芝⽣が⼼地よい、⾼さがいつもと違って新鮮
などの意⾒があった。 

  ・また、アイデアが良く、国⽴がもっと好きになったなど、まちへの印象の変化に関する意⾒も
あった。 

  ・⼀⽅で、改善点としては、肯定的な意⾒とは逆に、低すぎる事による⾝体的な負担などの意⾒
があったが、肯定的な意⾒や、他のファニチャーとの関係性から、滞留空間としてのバリエー
ションの豊富さが⼤切であることが読み取れる。 
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④ 花壇カウンター 

［実際の書き込みと意⾒の分類］ 
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［書き込みのまとめ※］ 

※今回の社会実験に関する意⾒を抜粋して記載 

肯定的な意⾒ 

アイデアの良さ、まちへの印象の変化 

●アイデアが良い。シビックプライドをくすぐる 
 ・アイデアがステキ。シビックプライドをくすぐる 
 ・素敵なアイデア（多） 

・花壇カウンターができてうれしい 
・I like it 
・インパクトがうまい 

⽴ち飲みやおしゃべりなど多様なアクティビティの連想 

●おしゃべりしながらコーヒーやお酒、紅茶などを飲みたい 
・ここで桜を⾒ながらコーヒーやお酒を飲みたい 
・みんなで⽴ち飲みしたい 

 ・楽しく過ごせる場所。⼤好きな紅茶をここで飲みたい 
 ・コーヒーをテイクアウトで飲みたい 

・ここでスタバが飲める 
・⽴ち飲みとかしたい 
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・⽴ち⾷いができる 
・ゲームができる 
・恋⼈との話場 

●買い物中に荷物を整理したり、⼀休みできるのが良い 
・買い物中に⼀休みできる 
・荷物を整理したいときにいい 
・荷物整理に使える 

●⽴って作業したほうが座ってするより体にいいので嬉しい 
●バスを待っているときに良い 

ファニチャーとしての良さ 

●⾼さと安定性が良い 
・⾼さがベスト・ちょうどいい 

 ・⾼さと安定感が良い（多） 
・テーブルにいい、すごく助かる 

●⽊の匂いやぬくもりを感じられて良い 
・⽊のいい匂い（多） 

 ・⽊のぬくもりを感じるアンティーク調の家具がいい 
 ・こんなカウンターがまちなかにあったら最⾼  

居⼼地の良さ 

●⾃然豊かで良い 
●快適 

要望・改善点等 

ファニチャーに関すること 

●使い古された家具を⼿直しして引き継いでほしい 
●⼀枚板のテーブルがほしい 

使い勝⼿に関すること 

●電源がほしい 
●明るいと助かる 

居⼼地に関すること 

●アリが登ってくる 
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花壇カウンターへの書き込みのまとめ 

   ・ラウンドテーブル、植栽テーブルに次いで書き込みの件数が多かった。 

   ・肯定的な意⾒のほうが要望・改善点よりも多くあり、アイデアの良さからシビックプライドに 
つながるなどのまちへの印象の変化に関する意⾒があった。 

・多様なアクティビティが連想されており、使い勝⼿の良さが読み取れた。 

・ファニチャー⾃体としても、⾼さがちょうど良いなどの意⾒があった。 

・要望・改善点としては、より良い場所にしていく視点で、電源がほしいなどの意⾒があがって 
いた。 
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⑤ 植栽テーブル 

［実際の書き込みと意⾒の分類］ 
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［書き込みのまとめ※］ 

※今回の社会実験に関する意⾒を抜粋して記載 

肯定的な意⾒ 

印象の良さ 

●おしゃれで素敵 
 ・とてもおしゃれ。絶対に設置してほしい 
 ・素晴らしい取り組みです。ぜひこのようなスペースを作ってください 

・このようなテーブルがあるのはありがたい 
・センスを⾒習いたい 
・こんなおしゃれな場所が国⽴に!? 

●椅⼦と灯りが嬉しかった 
・椅⼦と灯りが嬉しかった 
・電気もいいかんじ 

コミュニケーションが促される仕掛け 

●コミュニケーションしやすく、⼈がたたずむ仕掛けになっている 
 ・⼈がたたずむのにはしかけが必要。この実験はそのしかけになっている 

・ベンチの既成概念がいい意味で崩れた。これまでスペースがあっても先客がいたら座らなか
ったが、これなら他⼈と気兼ねなく座れる 

・とてもいいと思います。コミュニケーションとれそう 
・店内よりも⼦どもの声を気にせず⼀緒に過ごせる場が増えて嬉しい。⼦育て⺟にはありがた

いです 
・国⽴市⺠です。地域の⼈と接する機会があってうれしいです。 

居⼼地の良さ 

●四季が感じられる⾃然の中でリラックスでき、落ち着く 
・⾃然の中でリラックスできる 

 ・落ち着く 
 ・素敵、癒やし 
 ・幻想的 
 ・ゆったりと過ごせる場所 
 ・⾃然です 

・植物があるのがいい 
・緑がたくさんあっていい 

 ・⽊のアイデアがいい 
・緑を⾒ながら⾃習したい 
・テーブルから四季を感じられていいと思う 
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・四季を感じられるスペースでゆったり過ごしたいです 
・⽬の前に⾒る対象（植栽）があると落ち着く 
・⾃然豊かでコミュニケーションが広がる 
・⾃習をしたい 
・ゆったり過ごしたい 
・国分寺より緑あふれる町にしてください 

アクティビティの連想 

●ここで飲⾷をしたい 
・ごはんを⾷べたりしたい 
・ここではご飯が⾷べられるようにしたい 
・ここでコーヒーを飲みたい 

要望・改善点等 

灯りに関すること 

●⽩⾊の LEDは寒々しく、⼯夫がほしい 
・⽩⾊ LEDは寒々しい 

 ・あたたかめの光がいい 
・明かりも⼯夫できると良い 
・電気の⼯夫がほしい 

滞留のしやすさに関すること 

●⽇陰・⽊陰をもっとつくってほしい 
 ・⽇陰・⽊陰をもっと作ってほしい 

・屋根がほしい 
●ベンチがもっとあると良い 

・ベンチがもっとあるといい 
・背もたれがほしい 

●背後に⼈の動線があると落ち着かない 
 ・東⻄共に、背後に⼈の動線があると少し落ち着かない 
 ・⾬でも寄れるよう、屋根がほしい 

植栽に関すること 

●お花も植えてほしい 
●コケはいらない 
●⼟がつきそう 
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維持管理に関すること 

●植物の管理が⼤変そう 

その他意⾒・要望 

●遊び場がほしい 
 ・遊び場がほしい 
 ・国⽴にもっとこのような遊び場を作ってほしい 
●空をゆっくり⾒られるスペースがあると良い 

・駅前に空をゆっくり⾒られるスペースがあってもいいとおもいます 
●引っ越してきて良かったと思えるまちにしてほしい 

・国⽴に引っ越してよかったそんな街にしてほしい 
●誰もが過ごしやすい空間づくりを進めてほしい 

・世の中⼩さい⼦供やファミリーが優先される雰囲気だけど、そうではなく、それでもなく、
⼤⼈もそれなりに年取った⼈もそれを⾒いだせる空間が欲しい 

    

植栽テーブルへの書き込みのまとめ 

   ・ラウンドテーブルに次いで書き込みの件数が多かった。 

   ・要望・改善点よりも肯定的な意⾒が多く、特におしゃれであるなどの印象の良さや、四季が感
じられる⾃然があることによる居⼼地の良さに関することの意⾒が多かった。 

   ・また、気兼ねなく座ることができるといった意⾒や、コミュニケーションが促されそう、など
の意⾒も印象的であった。 

   ・⼀⽅で、要望・改善点等については、⼈通りが多くて落ち着かないといった意⾒や、植栽に関
する意⾒があった。 

・また、維持管理が⼤変そう、といった意⾒もあり、今回のファニチャーに限らず、植栽の維持
管理については今後くにたちえきひろ⼤学の実施も含めて、検討を進めていけると良い。 

   
 


